



INFORMATIONS pour OCTOBRE 2023 - N° 73

Paroisse Saint-Martin-du-Sampzon

Communauté locale de Font Vive : Comps, Grospierres, Saint-Alban-Auriolles

Communauté locale de Ruoms : Chapias, Chauzon, Labeaume, Pradons, Ruoms, Sampzon

Communauté locale de Vallon : Lagorce, Vallon, Salavas

Dimanche 1 octobre – 26^{ème} dimanche du temps ordinaire – Ste Thérèse de l'Enfant Jésus : 10h30 – Messe des familles et MESSE DE RENTREE à Ruoms avec mémoire du baptême de Christelle en vue de la « préparation adulte » de la Confirmation et de l'Eucharistie.

La messe sera suivie d'un apéritif offert par la paroisse à l'espace Rionis, puis d'un repas partagé, chacun amenant ses couverts, son pain et un plat (salé ou sucré), les boissons étant prévues par la paroisse.

OCTOBRE, LE MOIS DU ROSAIRE - Dans la tradition de l'Église, le mois d'octobre est plus particulièrement consacré au Rosaire, c'est à dire à la prière par Marie.

En reconnaissance à Marie pour la victoire de Lépante sur les turcs le 7 octobre 1571, le pape Saint Pie V institua, en 1572, la fête « Notre Dame de la victoire » le premier dimanche d'octobre. En 1573, son successeur le pape Grégoire XIII l'intitula fête « Notre Dame du Rosaire. » Cette fête, célébrée d'abord par une Confrérie, puis dans toute l'Espagne, fut enfin étendue à toute l'Église en 1715 après une nouvelle victoire sur les turcs.

Sous le pontificat de Léon XIII en 1886-87, la congrégation romaine des rites a fait du mois d'octobre le mois du Rosaire. La dévotion au mois du Rosaire avait déjà été approuvée par le pape Pie VII au début du 19^e siècle. Ceci est un peu exceptionnel car l'Église est plus attentive aux temps liturgiques qu'aux mois de l'année. Cependant il en est de même pour le mois de mai. Le mois d'octobre est donc traditionnellement le mois du Rosaire. C'est une dévotion officielle, et pas seulement une dévotion privée. Le mois du Rosaire est une dévotion catholique qui n'existe pas chez les orthodoxes et les protestants.

Le mois du Rosaire a été recommandé comme tel par le pape Benoit XVI le 12 octobre 2005. Le 20 octobre 2008, il a rappelé aussi que le mois d'octobre est le mois des missions et le mois du Rosaire. La pratique du chapelet, individuelle ou collective, est donc particulièrement importante.

Le Rosaire est composé de 20 « mystères » (événements, moments significatifs) de la vie de Jésus et de Marie, divisés en 4 chapelets :

Le 1^{er} chapelet : les mystères joyeux

- 1 L'Annonciation de l'Ange Gabriel à Marie.
- 2 La Visitation de Marie à sa cousine Elisabeth
- 3 La Nativité de Notre Seigneur Jésus Christ
- 4 La présentation de Jésus au temple de Jérusalem
- 5 Le recouvrement de Jésus au Temple

Le 2^{ème} chapelet : les mystères lumineux

- 1 Le Baptême de Jésus au Jourdain
- 2 Les noces de Cana
- 3 L'Annonce du Royaume de Dieu et l'invitation à la conversion
- 4 La Transfiguration de Jésus
- 5 L'institution de l'Eucharistie

Le 3^e chapelet : Les mystères douloureux

- 1 L'Agonie de Jésus au jardin des Oliviers
- 2 La Flagellation de Jésus
- 3 Le Couronnement d'épines
- 4 Le portement de la Croix
- 5 La crucifixion et la mort de Jésus sur la Croix

Le 4^e chapelet : Les mystères glorieux

- 1 La Résurrection de Jésus
- 2 L'Ascension
- 3 La Pentecôte : la descente du Saint-Esprit
- 4 L'Assomption de Marie au ciel
- 5 Le Couronnement de Marie dans le ciel

Extraits de www.vatican.va ; Www.92.catholique.fr ; www.rosairebiblique.org

Nous sommes invités à vivre ce mois d'octobre en participant à la prière du Rosaire seul, ou mieux à plusieurs, tant d'intentions de prières peuvent être évoquées : l'Église en synode, la semaine des missions, la vie du monde, le monde qui est autour de nous, notre paroisse, nos familles, les malades ...

Que la prière du Rosaire nous illumine en ces 31 jours d'Octobre !

Père Claude Bourg

MESSAGE DU PAPE POUR LA JOURNEE MISSIONNAIRE MONDIALE 2023

« Pour la Journée Mondiale des Missions de cette année, j'ai choisi un thème qui s'inspire du récit des disciples d'Emmaüs, dans l'Évangile de Luc (cf. 24, 13-35) : "Des cœurs brûlants, des pieds en marche". Ces deux disciples sont troublés et décus, mais la rencontre avec le Christ dans la Parole et dans le Pain rompu a allumé en eux l'enthousiasme de se remettre en route pour Jérusalem et d'annoncer que le Seigneur est vraiment ressuscité. »

Chers frères et sœurs,

Dans le récit évangélique, nous saisissons la transformation des disciples à partir de quelques images suggestives : *des cœurs brûlants* pour les Écritures expliquées par Jésus, *des yeux ouverts* afin de le reconnaître et, comme point culminant, *des pieds en marche*. En méditant sur ces trois aspects qui dessinent l'itinéraire des disciples missionnaires, nous pouvons renouveler notre zèle pour l'évangélisation dans le monde d'aujourd'hui.

1. Des cœurs brûlants "tandis qu'il nous expliquait les Écritures".

La Parole de Dieu éclaire et transforme le cœur dans la mission.

Sur le chemin de Jérusalem à Emmaüs, les cœurs des deux disciples étaient tristes à cause de la mort de Jésus, en qui ils avaient cru. Leur espérance s'était effondrée. Comme au début de la vocation des disciples, le Seigneur prend l'initiative de s'approcher des siens et de marcher à leurs côtés. Il ne se lasse pas de rester avec nous, malgré nos défauts, nos doutes, les faiblesses. Aujourd'hui, comme autrefois, le Seigneur ressuscité est proche de ses disciples missionnaires, et il marche à leurs côtés.

J'exprime ma proximité dans le Christ à tous les missionnaires du monde, en particulier à ceux qui traversent une période difficile : chers amis, le Seigneur ressuscité est toujours avec vous et il voit votre générosité et vos sacrifices pour la mission d'évangélisation dans les lieux les plus reculés.

Après avoir écouté les deux disciples sur la route d'Emmaüs, Jésus ressuscité « partant de Moïse et de tous les Prophètes, leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait » (Lc 24, 27). Et les cœurs des disciples se réchauffèrent, comme ils finirent par se l'avouer l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » (v. 32). En effet, Jésus est la Parole vivante, qui seule peut enflammer, éclairer et transformer le cœur. La connaissance de l'Écriture est importante pour la vie du chrétien, et plus encore pour l'annonce du Christ et de son Évangile.

Laissons-nous donc toujours accompagner par le Seigneur ressuscité qui nous explique le sens des Écritures. Laissons-le brûler nos cœurs, nous éclairer et nous transformer, afin que nous puissions annoncer au monde son mystère de salut avec la puissance et la sagesse qui viennent de son Esprit.

2. Des yeux qui "s'ouvrirent, et le reconnurent" à la fraction du pain.

Jésus dans l'Eucharistie est le sommet et la source de la mission.

Les cœurs brûlants pour la Parole de Dieu ont poussé les disciples d'Emmaüs à demander au mystérieux Voyageur, le soir tombant, de rester avec eux. Et, autour de la table, leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent quand Il rompit le pain. L'élément décisif qui ouvre les yeux des disciples est la séquence des actions réalisées par Jésus : prendre le pain, le bénir, le rompre et le leur donner. Ce sont des gestes ordinaires d'un maître de maison juif, mais, accomplis par Jésus-Christ avec la grâce de l'Esprit Saint, ils renouvellent pour les deux convives le signe de la multiplication des pains et surtout celui de l'Eucharistie.

Mais au moment même où ils reconnaissent Jésus dans Celui-qui-rompt-le-pain, « il disparut à leurs regards » (Lc 24, 31). Ce fait nous permet de comprendre une réalité essentielle de notre foi : le Christ qui rompt le pain devient maintenant le Pain rompu, partagé avec les disciples et donc consommé par eux. Il est devenu invisible, parce qu'il est maintenant entré dans le cœur des disciples.

L'Eucharistie n'est pas seulement source et sommet de la vie de l'Église ; elle est aussi source et sommet de sa mission : « Une Église authentiquement eucharistique est une Église missionnaire ».

3. Les pieds en marche, avec la joie de raconter le Christ ressuscité.

La jeunesse éternelle d'une Église toujours en sortie.

Après avoir ouvert les yeux, en reconnaissant Jésus dans la « fraction du pain », les disciples, « à l'instant même, se levèrent et retournèrent à Jérusalem ». Ce départ en toute hâte, pour partager avec les autres la joie de la rencontre avec le Seigneur, montre que « la joie de l'Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus ».

L'image des "pieds en marche" nous rappelle la mission, donnée à l'Église par le Seigneur ressuscité, d'évangéliser toute personne et tout peuple jusqu'aux extrémités de la terre. Tous ont le droit de recevoir l'Évangile. Les chrétiens ont le devoir de l'annoncer sans exclure personne, non pas comme quelqu'un qui impose un nouveau devoir, mais bien comme quelqu'un qui partage une joie, qui indique un bel horizon. La conversion missionnaire reste l'objectif principal que nous devons nous fixer en tant qu'individus et en tant que communauté. Chacun peut contribuer à ce mouvement missionnaire : par la prière et l'action, par des offrandes, par son témoignage. Les Œuvres Pontificales Missionnaires sont l'instrument privilégié pour favoriser cette coopération missionnaire sur le plan spirituel et matériel.

L'urgence de l'action missionnaire de l'Église implique naturellement une coopération missionnaire toujours plus étroite de tous ses membres à tous les niveaux. C'est un objectif essentiel du parcours synodal que l'Église est en train d'accomplir avec les mots-clés communion, participation, mission. Il s'agit d'une marche comme les disciples d'Emmaüs, en écoutant le Seigneur ressuscité qui vient toujours parmi nous pour nous expliquer le sens des Écritures et rompre le Pain pour nous, afin que nous puissions poursuivre, avec la force de l'Esprit Saint, sa mission dans le monde.

De même que ces deux disciples racontèrent aux autres ce qui s'était passé sur la route (cf. Lc 24, 35), de même notre annonce sera un joyeux récit du Christ Seigneur, de sa vie, de sa passion, de sa mort et de sa résurrection, des merveilles que son amour a accomplies dans notre vie.

Eclairés par la rencontre avec le Ressuscité et animés par son Esprit, repartons avec des cœurs brûlants, les yeux ouverts, les pieds en marche, pour enflammer d'autres cœurs avec la Parole de Dieu, ouvrir d'autres yeux à Jésus Eucharistie, et inviter tout le monde à marcher ensemble sur le chemin de la paix et du salut que Dieu, dans le Christ, a donné à l'humanité.

« Sainte Marie de la route, Mère des disciples missionnaires du Christ et Reine des Missions, priez pour nous ! »

Rome, Saint Jean de Latran, 6 janvier 2023, Solennité de l'Épiphanie du Seigneur.
Tiré du message du Pape François (Roselyne Talagrand (Animatrice)

A MARSEILLE, LE PAPE S'ÉLEVE CONTRE LE FANATISME DE L'INDIFFÉRENCE

Pour sa visite historique à Marseille en clôture des Rencontres méditerranéennes (22-23 septembre), le pape a voulu secouer les consciences. Il a multiplié les appels aux dirigeants européens sur le drame des migrants appelant à un « *sursaut de conscience pour prévenir un naufrage de civilisation.* »

Le Pape n'a pas tardé après son arrivée à Marseille à faire entendre son angoisse. Il s'est élevé contre ceux qui laissent périr sur leur barque les migrants fuyants en Europe. « *Les personnes qui risquent de se noyer, lorsqu'elles sont abandonnées sur les flots, doivent être secourues... C'est un devoir d'humanité, c'est un devoir de civilisation ... La civilisation est à un croisement vital, nous sommes à un carrefour : d'un côté la fraternité, de l'autre l'indifférence.* »

Le pape s'est adressé aux dirigeants européens, particulièrement à ceux qui sont les moins décidés à accueillir les migrants. Entouré d'évêques et de jeunes d'une trentaine de pays participant aux journées méditerranéennes, François a appelé à un sursaut de conscience. « *Ceux qui risquent leur vie en mer, n'envahissent pas, ils cherchent l'hospitalité. L'important est la sauvegarde de la dignité humaine. Le phénomène migratoire est un fait de notre temps.* »

Plus tard, de retour à Rome, il s'est aussi exprimé sur les pays d'origine des migrants. « *Le droit de migrer est devenu pour beaucoup une obligation, alors qu'il devrait exister un droit à ne pas migrer, pour pouvoir rester sur sa propre terre. Il est nécessaire qu'à chaque homme, chaque femme, soit garantie la possibilité de vivre une vie digne dans la société dans laquelle il ou elle se trouve.* »

Extrait du journal La Croix du 25 septembre 2023

OFFRANDES à L'OCCASION des cérémonies demandées à l'Église

* Montant indicatif **pour une messe** : 20 €, une neuvaine : 200 €, un trentain : 670 €.

* Lors des célébrations marquantes de la vie (**baptême, mariage, funérailles**), l'Église invite les proches à participer aux frais occasionnés par l'ouverture de l'église, le chauffage, le nettoyage... Dans notre diocèse, les montants indicatifs ci-dessous peuvent être augmentés en fonction de la générosité des fidèles ou adaptés à la fragilité de leur situation économique. Ces offrandes sont destinées à la communauté paroissiale et non au célébrant qui ne perçoit rien : baptême, à partir de 60 € ; mariage, à partir de 300 € ; obsèques, à partir de 170 €.

HORAIRES DES MESSES DU DIMANCHE

La dernière feuille-relais de septembre (N°72) annonçait :

- Les samedis à 18h, rien n'est changé quant aux lieux de célébration.

- Les dimanches : une messe à 09h00 dans un village, puis la messe à Ruoms alors à 10h30.

Comme par le passé, la feuille-relais indiquera les horaires des activités paroissiales, en particulier des messes. Il y aura aussi un « roulement » pour la messe du dimanche à 9h00 comme cela se fait déjà pour le samedi soir, même si, de temps en temps, des circonstances particulières entraînent des modifications (pour les fêtes par exemple).

Samedi soir, messe anticipée du dimanche à 18h00:

- * les 1^{er} et 3^{ème} samedis du mois, toute l'année Vallon
- * les 2^{ème} et 4^{ème} samedis du mois, l'hiver à Saint-Alban et l'été à Grospierres
- * le 5^{ème} samedi, le lieu sera précisé au fur et à mesure.

Dimanche, messe à 10h30 à Ruoms, toute l'année

Et à 9h00, dans un village différent selon le planning suivant :

- * 1^{er} dimanche du mois, à Pradons,
- * 2^{ème} dimanche du mois, à Lagorce,
- * 3^{ème} dimanche du mois, à Chauzon,
- * 4^{ème} dimanche du mois, à Labeaume
- * 5^{ème} dimanche du mois, il sera déterminé au fur et à mesure.

Ils recevront le sacrement de BAPTEME

Samedi 7 octobre : 14h30 à Ruoms, Robyne Chavanon

Dimanche 22 octobre : 11h45 à Pradons, Angèle David

Ils se donneront le sacrement de MARIAGE : Samedi 30 septembre :

à Labeaume à 11h00, Côme Jantzen et Chloé Pothier

à Saint-Alban à 15h30, Daniel Mena et Emilie Boule

Nous avons accompagnés

28 août à Pradons : Mireille Allaria née Saguy, 75 ans

31 août à Ruoms : Marie-Elisabelle Lallement, 101 ans

13 septembre à Chauzon : Louis Marcel, 71 ans

13 septembre à Labeaume : Yves Dupland, 77 ans

22 septembre à Chauzon : Robert Boudra, 92 ans

AGENDA d'OCTOBRE 2023

Messes et Activités paroissiales – Dimanches et Semaines

Mardi 3 octobre : 18h00 – messe à Ruoms

16h45 – rencontre du groupe de catéchèse CE2-CM1-CM2 à la maison de la paroisse.

Mercredi 4 octobre - St François d'Assise : 9h00 – messe à Ruoms

9h45 – rencontre des équipes funéraires à Ruoms

14h00 – conseil économique de la paroisse à Ruoms

Jeudi 5 octobre : 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

Vendredi 6 octobre – St Bruno : 9h00 – messe à Ruoms

Samedi 7 octobre – Bse Vierge Marie du Rosaire : 9h00 – messe à Ruoms

9h30-11h30 – permanence pour inscription des demandes de baptême pour les petits enfants (avant 3 ans) à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 8 octobre – 27^{ème} dimanche du temps ordinaire : 9h00 – messe à Lagorce / 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 10 octobre : 18h00 – messe à Ruoms

Mercredi 11 octobre – St Jean XXIII : 9h00 – messe à Ruoms

Jeudi 12 octobre : 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms
18h00 – messe à Ruoms

9h00 à 12h00 – à Ruoms, **temps de formation sur le thème « Au cœur de nos paroles, la Parole »**. Formation ouverte à tous, les membres des équipes funéraires et liturgiques étant fortement invités à y participer

Vendredi 13 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

10h30 – messe à l'hôpital de Vallon

Samedi 14 octobre – St Calliste 1^{er} : 9h00 – messe à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Grospierres

Dimanche 15 octobre – 28^{ème} dimanche du temps ordinaire – Ste Thérèse de Jésus : 9h00 – messe à Chauzon / 10h30 – messe à Ruoms - Du 15 au 22 octobre : semaine missionnaire mondiale

Mardi 17 octobre – St Ignace d'Antioche : 18h00 – messe à Ruoms

- 16h45 - rencontre du groupe de catéchèse CE2-CM1-CM2 à la maison de la paroisse.

Mercredi 18 octobre – St Luc : 9h00 – messe à Ruoms

14h00 : à Ruoms, réunion de l'EAP (Equipe d'Animation Paroissiale)

Jeudi 19 octobre – St Paul de la Croix : 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

Vendredi 20 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

Samedi 21 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 22 octobre – 29^{ème} dimanche du temps ordinaire – St Jean-Paul II : 9h00 – messe à Labeaume / 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 24 octobre : 18h00 – messe à Ruoms

Mercredi 25 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

Jeudi 26 octobre : 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

Vendredi 27 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

15h30 – messe au « Méridien » à Ruoms

Samedi 28 octobre – Sts Simon et Jude : 9h00 – messe à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Grospierres

Dimanche 29 octobre – 30^{ème} dimanche du temps ordinaire : 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 31 octobre : 18h00 – messe à Ruoms

Mercredi 1 novembre : Fête de la TOUSSAINT – 10h30 messe à Ruoms

Jeudi 2 novembre : 18h00 à Saint-Alban – messe pour les défunts de l'année depuis Toussaint 2022

Vendredi 3 novembre : 9h00 – messe à Ruoms

Samedi 4 novembre : 9h00 – messe à Ruoms

9h30-11h30 – permanence pour inscription des demandes de baptême pour les petits enfants (avant 3 ans) à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 5 novembre – 31^{ème} dimanche du temps ordinaire : 9h00 – messe à Pradons / 10h30 – messe à Ruoms

----- **Coordonnées de la paroisse** -----



Secrétariat : Maison paroissiale - 1 Place Général De Gaulle 07120 RUOMS
Tél. 04 75 39 79 70 (répondeur) - Adresse électronique : parstmartin@wanadoo.fr
Permanence: samedi de 9h30 à 11h30 (demandes de baptême, le 1^{er} samedi du mois)
Site de la paroisse sur Internet : www.stmartindusampzon.com
et sur Facebook : <https://www.facebook.com/stmartindusampzon>

Curé : Père Claude BOURG – Tél. 07 89 84 96 74 – Courriel : claud.bourg@yahoo.fr

Presbytère de RUOMS : 9 rue des Tournelles – 07120 RUOMS – Tél. 04 75 39 62 54

Diacre permanent : Bernard COMPAGNON - compagnon.bernard07@orange.fr

Animatrice laïque en Pastorale : Roselyne TALAGRAND – Tél. 06 76 93 06 10 – talagrandmichel@wanadoo.fr **5**